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A las 13:00 horas, bajo la presidencia de la Decana de la Facultad, María Isabel Heredero de Pablos, 
asistida por el Secretario Académico, Gilberto Cárdenas Cárdenas, y contando con la participación de 
38 miembros natos y electos de la Junta y 4 invitados, se celebra la sesión ordinaria de la Junta de la 
Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid, de forma 
presencial en la Sala de Juntas del Decanato, rigiéndose por el siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad del 27 de septiembre de 2022 

2.- Informe de la Decana 

3.- Asuntos de Secretaría 

 3.1. Información sobre la modificación en la composición de la Junta de Facultad 

4.- Asuntos de Profesorado 

 4..1 Información de la Vicedecana 

5.- Asuntos de Posgrado 

5.1. Propuesta y aprobación, si procede, del “Curso Ejecutivo en Inversión de Impacto” 

5.2. Propuesta y aprobación, si procede, del Curso “Summer School of Tourism, lnternational 

Hospitality and Attractions Management” 

5.3. Información del cambio de coordinador del Master en Análisis Económico Cuantitativo 

6.- Asuntos de Calidad e Innovación 

 6.1. Información de la Vicedecana 

 6.2. Informe del Plan de Acción Tutelar (2021-22) 

6.3. Seguimiento anual y aprobación, si procede, de los informes anuales y planes de mejora 

2020-21:  

a. Títulos de grado: Administración de Empresas, Economía y, Derecho y 

Administración de Empresas. 

b. Títulos de Máster: Máster Universitario en Contabilidad, Auditoría y sus efectos en 

los Mercados de Capitales, Máster Análisis Económico Cuantitativo, Máster 

Universitario en Administración de Empresas, Máster Universitario en Desarrollo 

Económico y Políticas Públicas y, Máster Universitario en Dirección de Marketing. 

7.- Asuntos varios 

 7.1. Información sobre el Protocolo de Comunicación de la Facultad  

8.- Ruegos y preguntas 
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1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad del 27 de septiembre de 2022. 
La Junta de Facultad aprueba por asentimiento el acta del 27 de septiembre de 2022. 
 
2.- Informe de la Decana. 
La Decana informa de los siguientes asuntos: 

• Da la bienvenidos a la última Junta de Facultad del año 2022. 
• Asuntos aprobados en el Consejo de Gobierno celebrado el viernes 18 de noviembre de 2022: 

la asignación de las plazas de funcionario a los Departamentos de la Universidad. A la Facultad 
de Ciencias Económicas y Empresariales le han correspondido 14 plazas de titular (dos en 
Teoría económica, una en Historia económica, una en Sociología, tres en Economía y Hacienda 
Pública, una en Organización de Empresas, una en Contabilidad, una en Finanzas y cuatro en 
Economía Aplicada). Dos cátedras (una en Marketing y una en Economía Aplicada). Según 
nuestros datos tenemos dos acreditados a catedráticos más que no cumplen el requisito de 
llevar dos años como profesores titulares. Para profesores titulares han quedado fuera cinco 
profesores acreditados, a los que se unen otros dos, una porque no era contratada doctora 
cuando se lanzó la convocatoria y otro porque ha obtenido la acreditación con posterioridad 
a la convocatoria. Además, tenemos, dos ayudantes doctores con la acreditación a profesor 
titular. La Decana espera que poco a poco puedan resolverse estas situaciones.  

• El profesor Cristóbal Torres deja de ser Coordinador de la Comisión Académica de Doctorado 
del programa de Doctorado de Economía y Empresa, por haber cumplido el periodo para el 
que aceptó el cargo (4 años). Durante este periodo, además de tratar los asuntos ordinarios 
de la Comisión, que no son pocos y que llevan mucho tiempo, se ha acreditado el programa 
de Doctorado. Nuestro más sincero agradecimiento por su disposición, su generosidad, su 
arrojo, su amabilidad y el buen trabajo realizado. La persona que sustituirá a Cristóbal como 
coordinador es el profesor Jaime Romero de la Fuente del Departamento de Financiación e 
Investigación Comercial. Le damos la bienvenida y le agradecemos su disposición, 
colaboración y generosidad para trabajar por la Facultad.  

• Cambio en gestión de alumnos: La viceadministradora Ana Torres ha aceptado una comisión 
de servicios en la Facultad de Ciencias por lo que su plaza ha sido convocada, también en 
comisión de servicios, ganando dicha comisión Pedro Godoy Osés, gestor del Departamento 
de Contabilidad. Nuestro agradecimiento a Ana Torres por el trabajo realizado y nuestra 
bienvenida a Pedro Godoy. 

• Presupuesto 2023: En este momento no se ha elaborado el presupuesto, por encontrarnos en 
un escenario de incertidumbre y es difícil de prever como se desarrollarán los 
acontecimientos. El año pasado se comprometieron a elaborar los presupuestos con una 
anticipación mayor y para ello se crearon dos grupos de trabajo: GRUPO DE ANÁLISIS 
ECONÓMICO: Formado por la gerencia de la Universidad. Deberían elaborar un informe que 
utilizaría posteriormente el otro grupo de trabajo. El informe elaborado por este grupo, según 
nos han informado obtuvo las siguientes conclusiones: desequilibrio estructural, desequilibrio 
presupuestario. 19,4 m. Plan de sostenibilidad. PROPUESTAS: Incremento de ingresos, 
negociación bilateral con la comunidad, Mayor eficiencia en el gasto, másteres, optimización 
de la carga docente, encargos FUAM, Departamentos (análisis) jubilaciones apoyos (capitulo 
1), costes indirectos programa propio. Grupo de ESTRATEGIA: Propuestas: Mejora de la 
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técnica presupuestaria, remanentes no presupuestación, costes indirectos como remanente 
genérico, clasificación presupuestaria al máximo detalle. Déficit. 

• Biblioteca: El recorte presupuestario ya es evidente en Biblioteca. Estamos haciendo 
verdaderos esfuerzos para paliar la reducción presupuestaria y a pesar de estos esfuerzos 
varias de nuestras bases de datos se verán afectadas y no podremos disponer de ellas el 
próximo curso.  

• Ranking QS: Actualmente se está elaborando el Ranking QS y necesitamos enviar las 
direcciones de email de 40 académicos, preferiblemente internacionales, y 40 empleadores 
para que realicen una encuesta que les enviarán desde Rectorado. El procedimiento es el 
siguiente: se les enviará un correo electrónico a los académicos y una vez que ellos acepten, 
enviamos su nombre y email a Rectorado y desde allí les enviarán la encuesta. Tienen que 
opinar sobre la calidad de la formación de las personas formadas en la UAM.  

• Aperitivo de navidad: Se celebrará el día 20 de diciembre en la Sala Polivalente de la Facultad. 
• Pilar Poncela lamenta profundamente que no se pueda renovar la base de datos Orbis. Señala 

que esta situación limitará los estudios internacionales, los estudios comparados con 
empresas de fuera de la UE. 

3.- Asuntos de Secretaría. 

• Información sobre cambios en la composición de la Junta de Facultad. 
De conformidad con el artículo 16 literal b del Reglamento de la Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales de la UAM, Javier Oubiña renuncia a su plaza de miembro electo 
de Junta de Facultad por el estamento de PDI Permanente, debido a no poder compatibilizar 
la asistencia a las sesiones de Junta de Facultad con su cargo de Vicerrector. Dicha plaza pasará 
a ser ocupada por Alba Valverde Colmeiro. 
Pilar Poncela Blanco al haber sido electa Directora del Dpto. de Análisis Económico: Economía 
Cuantitativa pasa a ser miembro nato de Junta de Facultad y, en consecuencia deja su plaza 
libre de miembro electo por el estamento PDI Permanente. Dicha plaza pasará a ser ocupada 
por Nuria Suárez. 
Ana Torres deja de ser miembro electo de Junta de Facultad por el estamento del PAS, al haber 
cambiado de centro de adscripción. Su plaza en la Junta de Facultad queda vacante al no haber 
más miembros electos por ese estamento, en las pasadas elecciones de 2019. 
Cambio en la Comisión de Profesorado. Conforme a lo acordado en la pasada Junta de 
Facultad, se ha llevado a cabo un sorteo para elegir el representante sustituto del estamento 
de PDI Permanente en dicha comisión. Resultando electa Inmaculada Álvarez Ayuso. 

4.- Asuntos de Profesorado. 
4.1. Información de asuntos de Profesorado 

• La Vicedecana de Profesorado informa sobre los asuntos de profesorado que llevará al 
próximo Consejo de Gobierno de la UAM: 

• RENOVACIONES 
Dos renovaciones de Profesor Ayudante del Dpto. de Organización de Empresas 
Una renovación de Profesor Asociado del Dpto. de Organización de Empresas 

• CONCURSO DE PROFESORADO CONTRATADO 
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Una plaza de Profesor Ayudante del Dpto. de Contabilidad. Procedencia de la plaza: EC1991-
Una plaza de Profesor Ayudante Doctor del Dpto. de Organización de Empresas. Plaza:  
EC7263-A  
Una plaza de Profesor Contratado Doctor Interino del Dpto. de Análisis Económico: Economía 
Cuantitativa. Procedencia de la plaza: EC 8100-A  
Una plaza de Profesor Asociado del Dpto. de Economía y Hacienda Pública. Procedencia de la 
plaza: plaza EC5424-A,  
Una plaza de Profesor Asociado del Dpto. de Estructura Económica. Procedencia de la plaza: 
EC1147-A  
Una plaza de Profesor Asociado del Dpto. de Financiación e Investigación Comercial. 
Procedencia de la plaza: EC1344-A  
Una plaza de Profesor Asociado del Dpto. de Organización de Empresas. Plaza:  EC8298-0  

• NOMBRAMIENTO DE PROFESOR HONORARIO 
Nombramiento del Profesor José Manuel Revuelta Lapique como Profesor Honorario del Dpto. 
de Estructura Económica y Economía del Desarrollo. 

• Pilar Poncela, Directora del Dpto. de Análisis Económico: Economía Cuantitativa, agradece a 
la Decana y a la Vicedecana de Profesorado por su ayuda en la obtención de la plaza de 
Contratado Doctor Interino de su Departamento.  

5.- Asunto de Posgrado. 
5.1. Propuesta y aprobación, si procede, del “Curso Ejecutivo en Inversión de Impacto” 
 El Vicedecano presenta para su aprobación, si procede, del “Curso Ejecutivo en Inversión de 
Impacto”, que tiene un reconocimiento de 2 créditos. Se aprueba por asentimiento. 
 
5.2. Propuesta y aprobación, si procede, del Curso “Summer School of Tourism, lnternational 
Hospitality and Attractions Management” 

El Vicedecano presenta para su aprobación, si procede, del Curso “Summer School of Tourism, 
lnternational Hospitality and Attractions Management”, que tiene un reconocimiento de 3 créditos. 
Se aprueba por asentimiento. 

 
5.3. Información del cambio de coordinador del Master en Análisis Económico Cuantitativo  
 El Vicedecano de Posgrado informa sobre el cambio de la Coordinadora del Máster en Análisis 
Económico Cuantitativo, quien será Aránzazu de Juan Fernández, y agradece a la coordinadora saliente 
Pilar Poncela, por su gestión. Pilar Poncela, como coordinadora saliente del Master en Análisis 
Económico Cuantitativo, agradece al Vicedecano de Posgrado, por su ayuda en la gestión del Master, 
asimismo agradece a la Vicedecana de Calidad e innovación. 
 
6.- Asunto de Calidad e Innovación. 

• 6.1. Información de la Vicedecana 
Acreditación y Seguimiento de las titulaciones del centro: Según el nuevo Real Decreto 
822/2021, el plazo para que un título esté acreditado son 6 años. La Vicedecana señala que 
será necesario que el proceso comience con un año de antelación para que esté terminado al 
final de este periodo de 6 años. Además, ha entrado en funcionamiento el Seguimiento 
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Ordinario, que tiene lugar a los 4 años de la verificación/renovación de la acreditación del 
título. Tiene carácter: 1. Obligatorio: para los títulos que lo pasan por primera vez tras una 
verificación y para aquellos que hayan tenido obtenido la calificación D algún criterio. 2. 
Voluntario: para mejorar la calificación de los aspectos con calificación B o C. 
Dos años después estos títulos tendrían que acreditarse. Se espera que el proceso revise con 
mayor atención los criterios que mantengan calificaciones inferiores. 
Teniendo esto en consideración, la Vicedecana informa de las fechas previstas para la 
acreditación y seguimiento los títulos del centro. En este curso se acreditarán los grados en 
Economía, Administración de Empresas y Turismo.  
Con objeto de actualizar la página web, se está revisando los CV breves de la página web. Se 
solicita la colaboración de los departamentos para cumplimentar los de los nuevos profesores. 
Encuestas del 2º semestre: La campaña de encuestas del primer semestre será del 21 de 
noviembre del 2022 al 8 de enero del 2023. En el segundo semestre la campaña GENERAL será 
del 17 de abril al 21 de mayo de 2023. En nuestro centro se cerrará la posibilidad de realizar 
las encuestas el 16 de mayo, que es cuando comienzan los exámenes del 2º cuatrimestre.  
Guía del tutor académico: Desde el Vicedecanato de Prácticas nos informan de la aprobación 
por la Comisión de Empleabilidad de una guía para la tutela académica de prácticas que se va 
a difundir entre los tutores PAT, cuyo fin es homogeneizar en la universidad las funciones 
básicas del tutor académico, de acuerdo con el Real Decreto 592/2014. 
En breve se convocará a una sesión informativa a través de la plataforma Teams.  
Revisión de guías docentes: La Vicedecana informa de los plazos previstos para las 
modificaciones en las guías docentes de cara al próximo curso. Salvador Ortiz por las guías 
docentes del grado de Análisis de Datos para la Empresa. La Vicedecana indica que los plazos 
y el proceso son los mismos. 

• 6.2. Informe del Plan de Acción Tutelar (2021-22) 
Se señalan las cuestiones más relevantes del PAT para el curso 2021-22, entre las que cabe 
destacar: Asignación de nuevos estudiantes en octubre, dar visibilidad al PAT (reunión en el 
2º cuatrimestre por Teams) y elaboración de un poster que recoge las actividades del PAT a lo 
largo de la carrera para divulgarlo entre los estudiantes. La Coordinadora PAT indica que se ha 
llevado a cabo en el marco de un proyecto de Innovación docente y explicar los frutos del 
mismo.  
Luis Rubio agradece el trabajo y el impulso realizado por la coordinadora del PAT, que ya se 
está reflejando en la mejora de los índices de satisfacción de los estudiantes. La vicedecana se 
une a las palabras de agradecimiento para con la Coordinadora PAT, Adriana Pérez Encinas y 
anima a seguir trabajando. 

• 6.3. Seguimiento anual y aprobación, si procede, de los informes anuales y planes de mejora 
2020-21: a. Títulos de grado: Administración de Empresas, Economía y, Derecho y 
Administración de Empresas. b. Títulos de Máster: Máster Universitario en Contabilidad, 
Auditoría y sus efectos en los Mercados de Capitales, Máster Análisis Económico Cuantitativo, 
Máster Universitario en Administración de Empresas, Máster Universitario en Desarrollo 
Económico y Políticas Públicas y, Máster Universitario en Dirección de Marketing. 
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Se presentan a consideración los informes anuales correspondientes al curso 2020-21, que se 
caracterizó por docencia presencial en los másteres y semipresencial en los grados. En ambos 
casos la evaluación fue 100% presencial. Se aprueban por asentimiento 

7.- Asuntos varios 
7.1. Información sobre el Protocolo de Comunicación de la Facultad 
Laura Pérez Ortiz, Delegada de la Decana para Comunicación y Redes Sociales, indica que se está 

haciendo un protocolo de comunicación para la facultad, en el que se unifique los criterios y 
procedimientos para comunicar un evento, noticia, etc, que atañe a la facultad de económicas. Una 
vez esté terminado se presentará ante la Junta de Facultad. 

 
8.- Ruegos y Preguntas 
• Interviene Yolanda Bueno, como representante electa del estamento de profesores no doctores, y 

pregunta que si la reducción en los presupuestos va a afectar a este estamento. La decana responde 
que no tiene ninguna información al respecto. Aunque considera, de forma personal, que puede 
que no vayan a afectar a los profesores no permanentes de la Universidad.  

• Luis Rubio, como miembro del sindicato, señala que en los próximos días se reunirá con la Rectora 
en cuya reunión propondrá que la reducción del personal docente e investigador no sea una 
medida para ajustar el próximo presupuesto. La Decana afirma que estamos en un escenario de 
incertidumbre. 

• La Vicedecana de Profesorado señala que, aunque en la última comisión de profesorado, se 
pusieron en tela de juicio algunos principios, no hay una información precisa de cómo y dónde se 
va a reducir el presupuesto de profesorado.  

• Luis Collado interviene y dice que el gerente de la UAM ha manifestado que hay que optimizar los 
recursos docentes, que no se quiere echar a nadie, pero si se restringirá el acceso. 

 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14:00 horas, de todo lo cual, como Secretario de 
la Facultad, con el visto bueno de la Decana, doy fe. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vº Bº DE LA DECANA     EL SECRETARIO ACADÉMICO 
Dª. María Isabel Heredero de Pablos   D. Gilberto Cárdenas Cárdenas 
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ANEXO I 
 

ASISTENTES 
 
Miembros Natos: 
Equipo Decanal: 
María Isabel Heredero de Pablos, Decana 
Gilberto Cárdenas Cárdenas, Secretario académico de la Facultad 
Julián Moral Carcedo, Vicedecano de Investigación y Transferencia 
Paloma Sanz Álvaro, Vicedecana de Estudios de Grado 
Rafael de Arce Borda, Vicedecano de Relaciones Internacionales 
José Luis Méndez García de Paredes, Vicedecano de Estudios de Postgrado 
Blanca Olmedillas Blanco, Vicedecana de Calidad e Innovación 
María Isabel Martínez Torre-Enciso, Vicedecana de Profesorado 
Pablo Gómez Carrasco, Vicedecano de Estudiantes 
 
Administrador Gerente de la Facultad 
Félix Marinas Jimeno 
 
Directores de Departamento: 
Pilar Poncela Blanco, Dpto. Análisis Económico: Economía Cuantitativa 
Beatriz de Blas Pérez, Dpto. Análisis Económico: Tª Económica e Hª Económica 
Salvador Ortiz Serrano, Dpto. Economía Aplicada 
Ana Gisbert Clemente, Dpto. de Contabilidad 
Luis Collado Cueto, Dpto. Estructura Económica y Economía del Desarrollo 
Ricardo Montoro Romero, Dpto. Sociología 
Carlos Merino Moreno, Dpto. Organización de Empresas 
 
Representantes de Profesores Doctores Permanentes:
Ainhoa Herrarte Sánchez 
Alba Valverde Colmeiro 
Miguel Buñuel González 
Nadia Fernández de Pinedo Echevarría 
Francisco José Vázquez Hernández 
Ana M. López García 

María Gil Izquierdo 
Gema Duro Carralero 
Luis Rubio Andrada 
Sonia de Lucas Santos 
Juan Ignacio Sánchez Gutiérrez 
Inmaculada Álvarez Ayuso 

 
Representantes de Profesores e Investigadores no Permanentes: 
Yolanda Bueno Hernández 
Eugenio Zucchelli 
Adriana Pérez Encinas 
Sergio Marchesini Achával 
 
Representantes de personal docente e investigador en formación: 
Juan Pardo Fernández 
Laura Vidal Serrano 
 
Representantes del Personal de Administración y Servicios: 
María José Ruiz-Moyano Pérez 
Mª Ángeles Bargón Berrocal 
Pedro José Godoy Osés 
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Invitados: 
Laura Pérez Ortiz, Delegada de la Decana para Comunicación y Redes Sociales 
Francisco Javier Hernando Ortego, Delegado de la Decana para el Grado en ADE 
Francisca Cea D’Ancona, Delegada de la Decana para el Grado en Economía 
Gemma Durán Romero, Directora del Programa de Cooperación Educativa 

 
 
 

EXCUSAN ASISTENCIA 
 
Miembros natos: 
María del Mar Alonso Almeida Alonso, Vicedecana de Prácticas, Empleabilidad y Relaciones 
Institucionales  
 
Directores de Departamento: 
Miguel Angoitia Grijalba, Director del Dpto. de Economía y Hacienda Pública 
Diego Barrado Timón, Dpto. Geografía 
Pilar Suárez Pascual, Directora del Dpto. de Filología Francesa 
Andrea Macía Morillo, Dpto. de Derecho Privado, Social y Económico 
 
Representantes de Profesores Doctores Permanentes: 
José Miguel Rodríguez Antón 
Jesús Rodríguez Pomeda 
Nuria Suárez 
Herenia Gutiérrez  
Natalia Rubio Benito 
 
Representantes del Personal de Administración y Servicios: 
María Jesús López García 
 
Invitados con voz, pero sin voto 
Ramón Mahía Casado, Coordinador del Grado Análisis de Datos en la Empresa 
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